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La Cámara de Diputados de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que el Poder

Ejecutivo, por medio de los ministerios de Medio Ambiente, Producción y Salud,

explicaran su posición con respecto a la contaminación ambiental y las

enfermedades detectadas en Chabás, departamento Caseros. Los puntos a

responder son los siguientes:

-Si los Ministerios de Salud, Medio Ambiente y Producción de la provincia tomaron

conocimiento del informe final del campamento sanitario desarrollado en la

mencionada localidad en diciembre de 2014.

-Si las carteras mencionadas tienen una explicación conceptual, un por qué la

primera causa de muerte en Chabás sean los tumores, tal como lo aseguran las

notas aparecidas en los medios de comunicación de la provincia.

-Si los tres ministerios preparan acciones para evitar estas enfermedades.

-Si los tres ministerios ya tienen elaborada una estrategia de comunicación para

explicar la situación a la comunidad de Chabás.

-Que los tres ministerios remitan informes sobre los controles pertinentes que se

hicieron en los últimos cinco años en la comuna de Chabás y, por extensión as

distintas localidades de! departamento Caseros. 1/,
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FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Una vez más las noticias publicadas en los diarios sirven de necesario

cuestionamiento a los distintos resortes del/estado provincial a la hora de proteger

y defender la calidad de vida en distintos puntos de Santa Fe.

El sábado 11 de febrero, el diario "La Capital", de la ciudad de Rosario, publicó una

nota titulada: "Los tumores son la primera causa de muerte en Chabás en los

últimos años".

"Los tumores son la principal causa de muerte en Chabás en los últimos 15 años.

Así lo revela el informe final del campamento sanitario desarrollado en diciembre de

2014 en esta población del departamento Caseros y cuya presentación a la

comunidad, que pasó por un minucioso análisis posterior, tuvo lugar esta semana

en la Sala de la Cultura, situada en la zona del predio ferroviario, ante un nutrido

marco de público. El trabajo, que fue llevado adelante por un equipo de docentes de

la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Nacional de Rosario (UNR) con la

participación de estudiantes avanzados en el marco del ciclo de practica final de la

carrera, visibilizó además una serie datos que completan el diagnóstico a partir del

cual la comuna prevé definir sus políticas públicas de salud", sostiene el artículo

firmado por el periodista Gustavo Orellano.

Agrega que "si bien para los profesionales el perfil o patrón epidemiólogo de la

población chabasense es similar al encontrado en la más de una veintena de otras

localidades santafesinas y de las provincias de Entre Ríos, Córdoba, y Buenos Aires,

donde también se realizaron este tipo de sondeos, no deja de ser "llamativo" que

las enfermedades cancerígenas aparezcan, con un 32 por ciento, a la cabeza de las

causales de mortalidad. Es que según las estadísticas oficiales del Ministerio de

Salud de la Nación, la mayor cantidad de fallecimientos en Argentina está vinculada

a enfermedades cardiovasculares, lo que en Chabás se posiciona en segundo lugar

con un 29 por ciento, seguido por otras causas tipificadas como síntomas, signos y

hallazgos anormales que promedian casi 13 puntos del porcentual total", apunta la

nota.
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El resultado obtenido se logró a instancias de una suerte de relevamiento por medio

de encuestas que abarcaron al 74 por ciento de los hogares chabasenses, lo que

resulta "representativo" de la comunidad tanto para los responsables del

campamento sanitario como especialistas, entre otros, del grupo de investigadores

de la Universidad Nacional General Sarmiento, que evaluaron positivamente lo
I

hecho.

El informe también refleja que el 60 por ciento de la población opta por atender su

salud a través del sistema público o mixto mientras que el resto solo concurre a

establecimientos privados. Y, excepto por derivaciones o centros foráneos de mayor

complejidad, la mayoría focaliza su demanda sanitaria en el pueblo.

Por otra parte, se detectó, sobre una población de casi 700 niños en edad escolar,

que la mitad de esa franja etárea se encuadra dentro de los parámetros normales

de masa muscular corporal, aunque existe un porcentaje con tendencia al

sobrepeso que se sugiere atender para prevenir problemas mayores en el futuro.

El sondeo también revela que para el imaginario colectivo o percepción social, las

principales causas de contaminación, lo cual no está comprobado, es una planta

aceitera (32 por ciento) que funciona en la localidad y los agroquímicos (30).

Por estas razones les pido a mis pares que acompañen el presente Pedido de

Informe.
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